

Con un estilo polémico y confrontacional, el legislador cuestiona el rol del ministro Grau y de sus pares oficialistas en la tramitación.

Por Felipe Cuevas Mora  
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

**E**l diputado UDI por el distrito 20 Sergio Bobadilla Muñoz reconoce a Diario EL SUR que su estilo y forma de hacer política no ha cambiado con los años, sino que sólo ha tenido más repercusión a nivel nacional tras cuatro décadas de trayectoria.

“Si es probable que tenga más cobertura en este tiempo porque el Gobierno también te invita a que tengas una postura más firme, porque se está atentando contra valores fundamentales en nuestro país, que nos han permitido progresar. Hay que sacar la voz y eso es lo que hemos hecho”, argumenta, para luego señalar que “antes se privilegiaban los acuerdos transversales, los consensos, que permitieron el desarrollo. Seguiré siendo el mismo de siempre, defendiendo la libertad, las oportunidades de trabajo y libertad de educación de las personas”.

Incluso, el legislador se toma el tiempo de abordar su particular uso de las redes sociales, donde en más de una ocasión ha sido cuestionado por el tono de sus mensajes en la red social X, donde registra más de 57 mil publicaciones y 73 mil elecciones.

“Soy el mismo de las redes sociales, y quiénes critican mi forma de enfrentar la contingencia, son personas que tienen su tendencia clara y marcada, y lo que hacemos en redes representa a la mayoría de los chilenos que no tienen un micrófono o una pantalla para decir cosas. Mantendré mi misma línea siempre”, indica.

**—Usted ha sido sancionado por la Cámara, y ha sido querellado por algunos mensajes, incluso algunos generados por inteligencia artificial con información falsa.**

—De mil publicaciones, que cometemos uno o dos errores, es posible. Hemos cometido algunos errores que nos han permitido poner más atención en lo que hacemos para no caer en lo mismo. He recibido mucha crítica de los sectores de izquierda, y si lo hacen ellos, quieren decir que estamos bien.

En la charla con este medio, el diputado por el Gran Concepción desde 2018 –con una legislatura previa entre 2006 y 2014 por el distrito 45– reafirma que competirá en noviembre por una nueva reelección, apelando a una solicitud del partido y con la mira en sus buenos números: en 2021 y con voto voluntario, sacó 23 mil sufragios y logró el doblaje junto a Marlene Pérez.

“Manifesté de un principio que estoy disponible, creo que puedo ser un aporte en la Cámara. La experiencia que he logrado recoger puede ser útil para un eventual gobierno nuestro, con Evelyn Matthei, y yo aportando desde el Congreso”, dice, junto con cuestionar a algunos aspirantes a los que “la ciudadanía los pidió competir. En mi caso, tomé la decisión después que el partido me pidió ir a la reelección y lo hago con mucho entusiasmo”.

Sobre su trabajo en el Congreso, dice que siempre ha buscado defender la voz de quienes viven en el mundo rural y el campo –“tenemos problemas de conectividad, salud, educación e inseguridad en los últimos años y todos debemos ocuparnos de poner esas necesidades en la agenda”–, al igual que la de los trabajadores.

“Los partidos de izquierda siempre creyeron que esa era su bandera

**Diputado UDI Sergio Bobadilla y debate de Ley de Fraccionamiento:**

# “Estamos en esta situación por la arrogancia y prepotencia con que actúa el Gobierno”



Bobadilla completará el próximo año ocho años consecutivos como diputado, previa legislatura entre 2006 y 2014.

**Un gobierno decente en un país decente ya le habría pedido la renuncia al subsecretario y al ministro, pero lamentablemente eso no ocurre, y por el contrario, el ministro respalda al subsecretario”.**

**Cualquier intención del Gobierno de recaudar a través de este proyecto de ley es inconstitucional (...) En eso nos vamos a mantener, y si ocurre, volveré a hacer reserva de constitucionalidad”.**

res oficialistas, como Jorge Brito (FA) o Daniella Ciccardini (PS) de respaldar a la pesca artesanal?

—Totalmente, porque tratan de poner en confrontación a ambos sectores. Yo he dicho en la discusión que espero se fortalezca la pesca artesanal y lo propio la pesca industrial, pero no uno sobre otro que es lo que promueve este Gobierno.

Ambos sectores han convivido virtuosamente y la particularidad de nuestra Región es muy distinta a otras, porque otras zonas sólo tienen pesca artesanal. Cuanto el Gobierno propone una ley que beneficia a un sector sobre otro lo hace conscientemente y han dicho que son pro artesanales y yo también lo soy, pero no a costa de dejar a miles de mujeres sin trabajo, y menos con un Gobierno que se declara feminista.

En ese punto, Bobadilla cuestiona el rol del ministro de Economía, Nicolás Grau, –a quien califica como un irresponsable– apelando a su conocimiento de la zona, producto de su trabajo con el plan industrial tras el cierre de

Huachipato: “Pero en paralelo, impulsa un proyecto que va en dirección contraria y es ahí donde me pregunto dónde está el plan del Gobierno que permite el desarrollo e instalación de nuevas empresas. Aún el ministro Grau no me responde cuántos puestos de trabajo se han creado al alero de este plan”.

—Usted en la Comisión Mixta habló de un ministro ausente y cuestionó las cifras erróneas entregadas por el subsecretario Sa-

—Un gobierno decente en un país decente ya le habría pedido la renuncia al subsecretario y al ministro, pero lamentablemente eso no ocurre, y por el contrario, el ministro respalda al subsecretario y el Presidente no es capaz de pedirle la renuncia al ministro por esa responsabilidad. Es un daño irreparable el que han hecho.

—Y advierte: “Cualquier intención del Gobierno de recaudar a través de este proyecto de ley es inconstitucional, porque el ministro dice que es un tributo o patente, pero con el nombre que quieren eso es un impuesto. En eso nos vamos a mantener, y si ocurre, volveré a hacer reserva de constitucionalidad”.

## DEBATE POR LEY DE PESCA

Sergio Bobadilla ha estado en las últimas semanas en el frente de la discusión política, debido a la compleja tramitación de la ley de Fraccionamiento de las cuotas de pesca, al integrar la comisión mixta que discute los flancos aún abiertos en el proceso de deliberación para la pesca industrial y artesanal.

Respecto al debate que se prolonga por poco más de un año desde la división del proyecto, el legislador apunta a las minorías que ha tenido su sector en instancias como la Comisión de Pesca “nos han pasado la aplazadora” y da cuenta que “hoy estamos en la situación que estamos fruto de la arrogancia y prepotencia con que actúa el Gobierno en distintas materias”.

“No veo un cambio de actitud del Gobierno, ni se hacen responsables de las consecuencias que esto tiene”, añade, poniendo el foco en los efectos colaterales de la discusión legislativa con la paralización de plantas de procesos en Talcahuano y Coronel por la no asignación de la cuota del jurel.

—Considera usted que este es un debate ideologizado, y marcado por el interés de los legislado-

**“En segunda vuelta todos estaremos juntos”**

—¿Cómo visualiza la carrera presidencial? ¿Cree que la derecha debía lograr un acuerdo amplio para llevar un sola candidatura?

—En la medida que dejemos de lado la arrogancia, los intereses personales y privilegios del colectivo, como sector de la centro-derecha podemos tener muy buenos resultados electorales. Lamentablemente, no se dio lo que Evelyn Matthei pidió desde el principio, que tuviéramos primarias, porque eso nos permitiría no solo ganar La Moneda en primera vuelta, sino también lograr la mayoría en el Congreso que se requiere para poder gobernar.

Aún cuando eso no se dio, creo que tenemos serias posibilidades de llegar a La Moneda con Evelyn Matthei y vamos a tener un muy buen resultado en materia parlamentaria. Quién mejor ha contribuido a esto es el nefasto gobierno del Presidente Bachelet: es un paréntesis perverso en la mejora de las condiciones de vida de los chilenos y eso les va a pasar la cuenta en noviembre.

—La izquierda logró la unidad que la derecha no pudo, con una amplia primaria de todo el arco de partidos oficialistas. Además, la nueva derecha ya logró un acuerdo parlamentario, con casi la totalidad de figuras exChile Vamos.

—En segunda vuelta todos estaremos juntos, sí o sí. Y creo que cuando aún la izquierda tenga una primaria y vayan con un solo candidato, la gente dice que no queremos más de lo mismo. Cuálquiero de los candidatos que sea electo y lleve a la segunda vuelta, las personas dicen que ya no quieren lo mismo, incluso cuando estos candidatos buscan distanciarse del Gobierno: ellos han estado en el corazón del Gobierno, y ahora que digan que no son tan responsables o que no estuvieron tan presentes, lo hacen creyendo que los chilenos son tontos. No podríamos tener un peor gobierno que este. Este gobierno incluso está siendo igual o peor que el de Allende, con incertidumbre e inestabilidad para las condiciones de vida de los chilenos.

—El candidato presidencial del Frente Amplio Gonzalo Winter dijo en estas páginas que la acción de PacificBlu de anunciar el cierre de operaciones buscó incidir en el debate político, jugando sus cartas.

—No sé si tengo tiempo para referirme a las declaraciones de ese diputado, sabemos cómo es las propuestas que hace. Sí tengo claro que el objeto de este proyecto debe ser mejorar las condiciones de la pesca industrial y artesanal, no destruir el empleo.

Varias empresas, al igual que PacificBlu, han dicho que se viene el futuro. Y cuando se dice que esto se utiliza políticamente o que hay una presión indebida, me pregunto qué es cuando van a manifestarse al Congreso algunos sectores de la pesca o salen algunos diputados a incitar esas manifestaciones: esa sí que es una presión indebida.